



Chères sœurs,

Le dimanche 4 janvier 2026, à 22h30, dans la communauté de Sanfrè (Italie), le Divin Maître a définitivement rappelé à lui notre sœur.

**SR. M. GELTRUDE – AUGUSTA TESOLIN
né le 29 mai 1922 à Azzano Decimo (Pordenone – Italie).**

Quelques semaines après sa naissance, le dimanche 17 juin, la petite fille fut conduite aux fonts baptismaux de l'église paroissiale Saint-Pierre-Apôtre d'Azzano Decimo, pour recevoir le grand don de la foi et devenir membre de la famille de Dieu, recevant le nom d'Augusta.

Elle grandit au sein d'une famille paysanne nombreuse : papa, maman et douze enfants. Dans ce milieu, où la vie était imprégnée de valeurs humaines et chrétiennes fondamentales, elle développa le désir de se consacrer au Seigneur, participant activement à l'Action catholique paroissiale, engagée dans la reconstruction matérielle et spirituelle de la ville, durement touchée par la Première Guerre mondiale. Lorsque la Seconde Guerre mondiale éclata (1940-1945), la petite ville d'Azzano Decimo subit également des raids, des bombardements et des attaques aériennes soudaines, mettant à rude épreuve la résistance physique et psychologique de ses habitants. Mais sa foi et sa confiance en la Providence ne faiblirent pas. Toutes ces situations mirent Augusta à l'épreuve et la poussèrent à se confier davantage à la Très Sainte Vierge Marie et au Seigneur Jésus, mûrissant ainsi sa décision de se consacrer entièrement à Lui.

Le 7 octobre 1946, jour de la fête de Notre-Dame du Rosaire, à l'âge de vingt-quatre ans, elle quitta sa famille et entra chez les Pieuses Disciples de Sacile (PN), au sein de la communauté de la Société Saint-Paul. Le curé, en la présentant, attesta : « La piété, le travail et l'obéissance sont les vertus qu'elle a toujours pratiquées avec constance. »

Les sœurs, qui l'accueillirent, l'introduisirent directement dans la mission eucharistique, sacerdotale et liturgique, puisqu'elles accomplissaient quotidiennement la tâche de la Très Sainte Vierge Marie dans la maison de Nazareth, comme le bienheureux Don Jacques Alberione aimait nous le répéter.

Nous sommes dans la période de reconstruction après la guerre et dans une période extrêmement délicate pour notre Congrégation, mais la jeune Augusta est déterminée à poursuivre sa vie dans la Maison de Dieu malgré l'incertitude de la visite canonique en cours, qui sera résolue avec l'approbation pontificale.

Après avoir fini son noviciat, elle prononça ses vœux de religion à Alba Maison Mère le 25 mars 1949. Il fait sa profession religieuse à Alba Maison Mère et, cinq ans plus tard, le 25 mars 1954,

de nouveau à la Maison Mère d'Alba, elle fera sa profession perpétuelle.

Par son tempérament et son dévouement total, consciente de la préciosité du temps et de la primauté absolue de Dieu et de sa gloire, Sœur M. Geltrude se présente comme une femme consacrée dotée d'un sens pratique non commun et d'une vie spirituelle profonde. Elle passait ses journées en présence de Dieu, toujours présent, accomplissant avec responsabilité et silence toute tâche qui lui était confiée. Nous nous souvenons d'elle comme d'une sœur qui savait vivre pleinement sa mission de pieuse disciple, par la pratique de la charité et la louange de Dieu. Elle aimait la vie fraternelle et la fondait avec sa participation : lors des réunions communautaires, elle savait dire la vérité avec franchise : « Ce n'est pas bon. Jésus n'est pas content ! »

Femme d'une grande foi et d'une profonde prière, elle était d'une grande douceur, pleine d'amour et de respect pour tous. Son regard était amoureux de Jésus, comme s'il était constamment fixé sur Lui. On se souvient aussi de son amour pour l'adoration eucharistique quotidienne, qu'elle prolongeait au-delà des heures prescrites, déclarant : « J'adorais même pour les sœurs et les frères qui n'avaient pas le temps de prier, car ils étaient accaparés par les activités de l'apostolat ! »

Elle a passé sa longue vie principalement dans la cuisine, la buanderie et la salle de repassage. Elle a gagné le respect et l'affection de tous par son dévouement, sa générosité et son silence. On l'entendait souvent chanter et louer Dieu parmi les casseroles, les poêles et les cuisinières.

De 1959 à 1961, elle fut envoyée à Madrid pour travailler à Société Saint-Paul en Espagne. En Italie, elle servit à plusieurs reprises dans les communautés suivantes de la Société Saint-Paul : Milan, Alba, Pescara, Catane et Albano Casa Alberione. La sanctification des frères et prêtres pauliniens était pour elle une source constante de prière et d'offrandes.

À Camaldoli DM, à Rome SMM et à Trento DM, elle a assuré un service de cuisine ordonné et soigné, de la cuisine rassurant à toutes les sœurs cette dimension conviviale si importante pour la construction d'une communauté fraternelle. De 1997 à 2019, elle a travaillé à Bordighera DM : elle y a accompli diverses tâches avec souplesse et un sens pratique en diverses tâches, s'initiant à apprendre à la broderie gigliuccio afin de contribuer davantage au décor et à la beauté des célébrations chrétiennes.

Transférée dans la communauté de Sanfrè, sœur M. Geltrude, prenant soin d'elle-même et apprenant à vivre une vieillesse active, du point de vue spirituel, cultivait sa vie intérieure par une lecture assidue de la Parole de Dieu, la prière quotidienne, la réception fréquente des sacrements et la participation à la liturgie, sans négliger ses relations avec les autres. Ainsi, vigilante et en prière, elle attendait la venue de son Seigneur qui, la nuit du deuxième dimanche après Noël, l'appela définitivement à Lui. Et elle, comme la prophétesse Anne, le reconnut en allant aussitôt à sa rencontre, comme elle avait vécu.

Chère sœur, maintenant que tu jouis de la miséricorde divine, continue de prier pour nous et, en particulier, pour le prochain Conseil de l'Institut : que l'Esprit de sagesse et d'intelligence illumine le regard de nos coeurs et guide nos pas à la suite de Jésus, Maître et Seigneur, le Chemin, la Vérité et la Vie !

Rome, 6 janvier 2026

Sr. M. Micaela Monetti
Sr. M. Micaela Monetti